

Producir meta de un millón de barriles generaría \$46 billones adicionales

ENERGÍA.

EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE PETRÓLEO, ACP, FRANK PEARL, HABLÓ DE LA IMPORTANCIA DE LOS HIDROCARBUROS EN EL PLAN DE TRANSICIÓN ENERGÉTICA DE COLOMBIA

CARTAGENA

Frank Pearl, presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo y Gas, ACP, inauguró ayer en Cartagena la VII Cumbre del Petróleo, Gas y Energía, en la que presentó su concepto de transición energética.



CARLOS ANDRÉS JARAMILLO
Enviado especial

Comentó, entre otros, que este escenario es perfecto para “resolver entre todos la gran brecha de equidad que tenemos en Colombia y para eso es fundamental el trabajo conjunto entre las empresas y los gobiernos de todas las instancias, nacionales, regionales, locales, con el propósito de diversificar las economías regionales, generar empleos formales de calidad y lograr la transición energética de una manera ordenada y a la colombiana”, dijo **Pearl**.

Y agregó que: “podemos hacer una alianza y un acuerdo para administrar muy bien las regalías. Si llegáramos a la meta de un millón de barriles se generarían \$46 billones adicionales para el país”.

El dirigente gremial propuso un consenso nacional para una transición energética “a la colombiana”, que consiste en transición energética, transición económica y transición so-

cial. Entre su exposición, habló de varios puntos y las importancias de esta.

“Colombia es un país en continuas transiciones y no hemos podido llegar a un gran acuerdo en esta, la transición energética no puede correr la misma suerte. El petróleo y el gas son soportes de la estabilidad fiscal, cambiaría y macroeco-

nomía. No hay un conjunto de políticas públicas que nos permitan avanzar”.

ENERGÍA. SE REFORZARÁ LA EXPLORACIÓN DE GAS

Ecopetrol invertirá para mejora de crudo

BOGOTÁ

La Junta Directiva de **Ecopetrol** anunció este martes un paquete de inversiones de US\$1.000 millones para proyectos de producción y recuperación de reservas de crudo y gas. Estos recursos están destinados en el plan de inversiones entre 2024 y 2026, según se explicó el comunicado.

La estrategia consiste en sancionar los proyectos de exploración y desarrollo para “incrementar la producción y la recuperación de reservas de crudo y gas en la plataforma territorial”.

El segundo punto señaló que el recurso se destinará para realizar estudios y desarrollos necesarios “para aumentar la actividad exploratoria del offshore en el mar Caribe”. Esto tiene la meta de incorporar reservas prospectivas por cerca de seis terapias cúbicas.

“Estas inversiones tienen como base un avance de estudios y análisis que permitirán a **Ecopetrol** reponer sus reservas, asegurando así la disponibilidad de los energéticos que son necesarios para que se pueda satisfacer la demanda nacional tanto a mediano y largo pla-

NUEVAS INVERSIONES DE ECOPETROL



Monto de la inversión **US\$1.000 millones**



Proyectos claves:

- Proyectos de exploración y desarrollo de crudo y gas en plataforma territorial
- Estudios y desarrollos para aumentar exploración costa afuera

Fuente: Ecopetrol / Gráfico: LR-ER-ST

zo”, explicó la estatal energética en un documento.

El anuncio se produjo en el marco de la decisión de un juez de Santa Marta sobre la suspensión de actividades en el pozo Sirius, antes Uchuva-2, en las aguas del mar Caribe. Este es

Para ACP, reservas de gas son inaceptables

El presidente de la ACP, **Frank Pearl**, se refirió a las alertas de una posible escasez de gas y expresó que: “tenemos una situación inaceptable, seis años de reservas de gas y siete años de petróleo. Esto no es un problema nuevo, las reservas de gas han caído 58% en los últimos 15 años. No es justificable que estemos en esta situación”. Agregó que “si apagáramos este sector se quiebra el país. La transición debe ser ordenada desde todos los puntos y trabajando con el Gobierno, en las regalías tenemos la oportunidad de erradicar la pobreza”.

Gobierno y las comunidades energéticas.

La propuesta fue hecha en nombre de la industria por el presidente ejecutivo de **Campepetrol**, **Nelson Castañeda**.

Los puntos clave son impulsar proyectos de interés nacional, tales como el Offshore, Producción incremental (EOR), Proyectos de producción incremental (EOR), entre otros, que permitan incrementar la exploración y la producción, con la consecuente incorporación de reservas.

También, generar mayor agilidad en los tiempos de las fases de los proyectos, en los trámites de manejo con las comunidades, consultas previas y licenciamiento ambiental.

Concebir el gas como el combustible de transición y garantizar el abastecimiento de hidrocarburos y sus derivados a todos los colombianos.

Promover el proceso de transición energética diversificando la matriz energética de Colombia, haciéndola cada vez más sostenible y competitiva, e impulsando las comunidades energéticas.

Estimular el desarrollo regional de nuestras comunidades, no solo por la vía de la inversión de regalías, sino por medio de generación de encadenamientos y empleos.

*INVITADO POR LA ACP



Frank Pearl
Presidente de la ACP

“Si llegáramos a la meta de un millón de barriles, se generarían \$46 billones adicionales para el Estado. Pero si apagáramos este sector se quiebra el país”.



Nelson Castañeda
Presidente de Campepetrol

“Esto lo podremos hacer trabajando articuladamente entre Gobierno, industria y territorio, trabajando en instancias con el comité interinstitucional”.

777.000

BARRILES DE PETRÓLEO DIARIOS PRODUJO COLOMBIA EL AÑO PASADO, DE ACUERDO CON CIFRAS DE LA ACP.

Síganos en:

www.larepublica.co
Para ver más de las medidas de la Creg para garantizar el abastecimiento de gas.



Lo que permitirán los recursos:

- Reponer reservas claves
- Satisfacer demanda nacional

LAS CIFRAS ESTIMADAS PARA 2025

Compromiso de **Ecopetrol** son **551 Giga BTU por día**

La demanda de **Ecopetrol** para su balance energético son **40 GBTUD** (representa 17% de su demanda total)

Ministerio de Hacienda, se realizó un pago de \$4,7 billones por este concepto.

La compañía mencionó que concluyó el pago de dividendos a accionistas mayoritarios con \$2,2 billones, completando \$11,3 billones en 2024.

“**Ecopetrol** gestionó \$17,7 billones de la cuenta por cobrar del Fepc de 2023, logrando el recaudo de 86% del saldo, es decir, \$20,5 billones. Sumados al déficit de 2022, los pagos del Gobierno por el Fepc ascienden a \$54,4 billones”, recalzó la petrolera.

La empresa concluyó que para el último trimestre de 2023, se espera el pago de \$2,8 billones por subsidios aplicados en 2023. También, afirmó que hay una coordinación institucional con las carteras de **Hacienda** y **Minas y Energía** para cumplir con tiempos de pago.

ROBERTO CASAS LUGO
rcasas@larepublica.com.co